

cabinet de M. Aubry, curé de Saint-Louis; il a trois pouces six lignes de longueur : le dessus de la tête, du cou et tout le dos, sont d'un beau bleu-foncé; la queue et la pointe des couvertures des ailes sont de cette même couleur; tout le dessous du corps, ainsi que les côtés de la tête et du cou, sont d'un bel orangé, le dessous de la gorge est blanchâtre; il y a près des yeux de petits pinceaux d'un pourpre violet. Cette description suffit pour distinguer ce todier des autres de son genre.

Il y a un quatrième oiseau, que M. Brisson a indiqué, d'après Aldrovande, sous le nom de *todier varié*, et dont nous rapporterons ici la description, telle que ces deux auteurs l'ont donnée. Il est de la grandeur du roitelet : il a la tête, la gorge et le cou d'un bleu-noirâtre, les ailes vertes, les penes de la queue noires, bordées de vert, et le reste du plumage varié de bleu, de noir et de vert : mais comme M. Bris-